

La neutralidad monetaria a largo plazo en Guatemala

Frederick H. Wallace

Departamento de Ciencias Económico-Administrativas
Universidad de Quintana Roo
Chetumal, Quintana Roo, México
fwalla@correo.uqroo.mx

Luis Fernando Cabrera Castellanos

Departamento de Ciencias Económico-Administrativas
Universidad de Quintana Roo
Chetumal, Quintana Roo, México
luicabre@correo.uqroo.mx

Resumen

Se emplea la metodología de Fisher y Seater (1993) para probar la neutralidad de dinero a largo plazo en Guatemala durante 1950-2002. Se encuentra que el PIB real, tres componentes de PIB (consumo, inversión y gasto público), así como las medidas de dinero, M1 y M2, son integradas en orden uno $[I(1)]$. Dados estos órdenes, se puede aplicar la prueba de neutralidad de Fisher y Seater. La evidencia sugiere que M1 es neutral con respecto al PIB real, a los gastos reales gubernamentales, y al consumo real. M2 es neutral con respecto al PIB real y el consumo real, pero no con respecto los otros componentes de PIB.

Palabras clave: Neutralidad monetaria, Guatemala

JEL: E31, E52